

paroisses. Les coûts des cours sont répartis entre les paroisses de l'arrondissement selon leur capacité fiscale. Selon nos statuts, en sus de l'enseignement religieux spécialisé, la promotion de la collaboration représente aussi une tâche de l'arrondissement. Dans ce domaine, il n'y a également rien de particulier à souligner durant l'année écoulée. Comme déjà mentionné à plusieurs reprises et souvent abordé lors du synode d'arrondissement, il revient aux paroisses d'approcher le comité de l'arrondissement si elles désirent obtenir du soutien dans le domaine de la collaboration.

Le synode d'arrondissement a pu se dérouler en août 2020 dans le respect des règles de distance requises. Le service œco nous a présenté de manière fort intéressante le projet «Coq Vert». L'obtention de ce label mérite d'être envisagée dans le cas d'une rénovation ou d'une nouvelle construction. Peu après le synode d'arrondissement, nous avons appris la triste nouvelle du décès de l'ancien président et cocréateur de la nouvelle organisation du synode d'arrondissement Berne-Mittelland-Nord, notre ami Fritz Marschall, survenu lors d'un tragique accident de bateau. Je le remercie au nom de tout l'arrondissement pour son remarquable travail et son soutien à nos préoccupations.

Lors du synode d'arrondissement susmentionné, outre les décisions d'ordre financier, nous avons également dû signaler que le poste du comité dédié aux finances était encore vacant. Nous espérons être en mesure de le repourvoir prochainement.

Le comité est actuellement composé comme suit :
Présidence: Hanspeter Blatter, paroisse de Jegenstorf-Urtenen
Vice-présidence et relations publiques: Isabelle Trees, paroisse de Frauenkappelen
Catéchèse spécialisée: Rudolf P. Winzenried, paroisse de Kirchlindach
Coopération: Manuela Schmitz-Kunckler, paroisse de Stettlen
Finances: vacant.

Le prochain synode d'arrondissement est prévu pour le 27 mai 2021 à Jegenstorf. ■

Berne-ville

Fusion et stratégie immobilière

 **Andreas Hirschi**
président du Petit
Conseil ecclésiastique

Le 2 mars 2020 les premières informations nous ont été communiquées: «En raison de la situation actuelle et de la propagation du coronavirus, le Conseil fédéral a décidé de déclarer la situation qui prévaut actuellement en Suisse de «situation particulière» au sens de la loi sur les épidémies, et d'interdire les manifestations de plus de 1000 personnes. L'interdiction entre en vigueur avec effet immédiat et vaut jusqu'au 15 mars au moins...». L'«Aide aux paroisses» de Refbejus, continuellement mise à jour, nous a beaucoup aidés. Les paroisses ont créé très vite et avec succès de nouvelles formes pour célébrer leur culte, annoncer la bonne nouvelle et maintenir la vie ecclésiale.

La procédure de consultation des documents de base pour le projet «Une Paroisse de Berne» a duré de juillet à la mi-novembre 2020. Sept séances d'informations ont eu lieu entre août et septembre: pour les membres des autorités, les personnes autorisées à voter, le personnel et les francophones. L'évaluation est maintenant en cours. Le Grand Conseil ecclésiastique établira dans l'année à venir la suite du processus de mise en œuvre du projet de fusion.

Lors de la séance du Grand Conseil ecclésiastique du 16 décembre, le Petit Conseil ecclésiastique a présenté une nouvelle proposition de concept de stratégie immobilière 2025 devant servir de base à un processus de décision transparent et participatif visant la réduction nécessaire du nombre de bâtiments de la Paroisse générale de Berne. D'importantes forces de la Paroisse générale de Berne devraient être ainsi maintenues durablement, malgré des ressources en baisse. L'entrée en matière sur cette proposition a été décidée à l'unanimité. La votation sur la stratégie immobilière 2025 est prévue en décembre 2021.

Finalement, le Grand Conseil ecclésiastique a encore pris congé du président

du Petit conseil ecclésiastique et élu Rudolf Beyeler pour lui succéder. ■

Berne-Mittelland-Sud

«Le Gantrisch n'est pas fermé!»

 **Heidi Gebauer**
présidente

Les réunions et les assemblées se sont majoritairement déroulées sur ZOOM ou Teams. Au sein des paroisses, une grande créativité a été mise en œuvre pour et avec les êtres humains. Les formes numériques ont diversement été utilisées. Du reste: «Le Gantrisch n'est pas fermé!» Parce que c'est précisément en temps de «distanciation physique» et de fermeture des églises que les promenades et les événements «en plein air» aident à maintenir les contacts. Le comité soutient activement la coopération régionale dans le domaine de la jeunesse, l'œTN et la «commission du Gantrisch».

Le synode d'arrondissement n'a pas pu se dérouler en présentiel, les décisions ont été adoptées par voie de correspondance. La paroisse de Linden qui devait accueillir le synode d'arrondissement en 2020 est prête à assumer ce rôle le 1^{er} juin 2021.

Il n'y a eu aucun changement au sein du comité. Cependant la question demeure: où mène le chemin à travers les montagnes et les vallées? Merci à tous ceux qui participent aux groupes de travail et aux commissions mis en place. ■

Thoune

Consultation conjugale et familiale à distance

 **Madlen Leuenberger**
présidente

Chez nous non plus, tout ne s'est pas déroulé comme prévu. La séance du comité n'a pas pu avoir lieu en mars, car toutes les maisons paroissiales ont dû rester fermées. Nous avons ensuite pu tenir les séances de juin et d'octobre en

respectant les mesures de protection spécifiques. Malheureusement, nous avons dû annuler les deux synodes d'arrondissement. En novembre cependant, les déléguées et délégués ont eu la possibilité de voter par écrit sur les comptes 2019 et le budget 2021.

Dans le cadre de la catéchèse spécialisée, de nombreux événements n'ont pas pu avoir lieu. Les confirmations des jeunes de l'école de pédagogie curative (HPS) et de Sunneschyn ont été reportées au printemps 2021. Des maxi-lettres contenant des histoires, du matériel de bricolage, de petits chocolats et autres encouragements ont été envoyées pour remplacer les rencontres. De plus, deux des catéchètes ont raconté et filmé une histoire chaque semaine et l'ont téléchargée sur Google Drive pour les jeunes de la HPS. Le camp Tombouctou a pu subsister sous forme d'une journée Tombouctou à la fin juin. La Fyrstunde au sein de la fondation SILEA a pu temporairement se dérouler en respectant des mesures de protection spécifiques. Toute l'équipe de la catéchèse spécialisée mérite les plus vifs remerciements pour son immense engagement, créatif et bienveillant.

Le service de consultations conjugales et familiales a pu mener la plupart des

consultations à distance. Lorsque cela n'était pas possible, les consultations ont également eu lieu en présentiel, avec un plan de protection spécifique.

Je tiens à remercier chaleureusement toutes les employées et tous les employés, les déléguées et les délégués ainsi que les membres du comité et me réjouis de poursuivre notre collaboration en 2021, qui je l'espère, sera plus détendue. ■

Haut-Simmental-Saanen

Nouvelle présidence

 **Jann Reichenbach**
président

Notre première séance du comité a eu lieu comme prévu à Zweisimmen le 4 mars 2020; ma première en tant que président. Susanna Zürcher (Boltigen) a été élue nouvelle vice-présidente.

Christian Weber a pris ses fonctions comme conseiller auprès du service de consultation conjugale et familiale le 1^{er} janvier 2020. Irene Bieri a succédé à Anika Mudrack comme catéchète spécialisée le 1^{er} janvier 2020.

L'assemblée du printemps prévue le 3 avril 2020 à l'église de Lauenen a dû être annulée à cause du coronavirus.

Le 2 septembre 2020, le comité s'est réuni pour la deuxième fois à Gstaad pour préparer l'assemblée des déléguées et délégués prévue pour le 30 octobre 2020 à Gstaad. Nous avons invité deux orateurs: Christian Weber, conseiller conjugal et familial et Helene Geissbühler, responsable catéchèse et catéchèse spécialisée. Cette dernière n'a malheureusement pas pu avoir lieu à cause du virus.

En raison de la pandémie de Covid-19, l'assemblée générale 2020 s'est tenue par écrit. ■

Frutigen-Bas-Simmental

Le feu de Pâques sur le Niesen

 **Martin Graf**
président

Si une année a été spéciale et différente, c'est bien celle qui s'est écoulée. Au début, nous avons toutes et tous déploré ce qui était impossible. Au fil de

— Suite à la page 60 —

